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作为一个创业者，他在信息化时代飞速发展中，

敏锐地认准产业方向。

作为一个领导者，他带领着一群热血青年在无线

互联网的新路上前行。

作为一位父亲，他将产业与子女教育紧密结合，

开创新兴领域。

这就是他，贾松涛，一个奋斗在人生路上的行者，

一个善于思考的智者。

我是典型的清华⼈人

1998 年，贾松涛考入清华大学电机系电力系统

自动化专业，成为清华园内莘莘学子中的一员。回忆

大学生活，他谈到本科五年清华给予他最大的影响是

思维模式的培养。系统的专业课程学习和训练，为他

后来进入企业工作和自己创业打下了坚实的基础。“清

华人最大的特点就是踏实肯干，能真正做出东西来。”

贾松涛在学校期间，养成了勤于思考，潜心钻研的习

惯，这是清华严谨学风，“行胜于言”的校风下自然

形成的。因为专注，所以能全身心投入到一个事情中

去做，也能更有效更好地完成一项任务。

本科毕业时，“出国热”盛行，他的同学大多选

择出国留学或者进入外企。“当时的现象是：似乎不
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出国就没有出路了。”于是他也进入了这个出国大军

中，每天白天上班，晚上就去学校上补习班。他回忆道，

那时的他借住在学校同学宿舍里，有一次雪下得很大，

天气十分恶劣，但他仍然坚持去上课，可谓风雨无阻，

当时的同学，现在的清华大学沈沉教授，说了一句话：

“这样的天气你还来听课，肯定能出国！”1995 年，

贾松涛果然顺利进入加拿大 McGill 大学攻读电机系硕

士，并在毕业时被评为优秀毕业生。相信正是因为这

样坚定的信念和坚韧的个性，让他一次又一次达到了

自己的目标。

清华就像是人生路上的基石，给了他稳步前行的

基础。而这些基础不仅来自于知识，朋友，更是思维

模式的建立。

永不不停息挑战的步伐

硕士毕业之后，贾松涛进入加拿大 CAE 电子公

司担任工程师。因为一次公司的危机：在做一个项目

时，一个团队只剩下他一个人，当时似乎除了放弃项

目没有别的选择。但凭着专业和那份韧劲，他将它承

担并攻克下来。就是这样一个机会，他从技术逐渐转

型销售管理。同时他还去兼职攻读了加拿大 McGill 大

学工商管理硕士。2001 年，他进入美国朗讯公司，从

经理、总监做到中国区最年轻副总裁，他在公司打拼

了近七年。直到 2007 年，当朗讯与阿尔卡特合并时，

他分析了朗讯当时面临的发展状况，毅然离开，进入

了石化能源企业。两年之后，他审视中国社会经济全局，

最终创立了中科亚创，从事手机动漫行业，以及从事

节能和新能源的信号博业。期间，他攻读了长江商学

院的 EMBA。

纵观贾松涛的职业生涯，他经历了三次人生转型 

——在加拿大担任工程师后转型管理，在美加工作学

习七年后成为海归，以及在职业经理人达到高峰担任

朗讯中国副总裁后转身创业，这一次次的转身，恰恰

证明了他的理性冷静，富有远见。从一开始只专注于

擅长专业的技术人员，到一个把握企业走向的管理者，

他看到了中国经济的迅速发展，也发现了自己真正适

合的事业。在探寻事业的过程中，他也不断学习，充

实自己的知识底蕴。

“相对来讲，我错过了中国的高速发展期，是走

了弯路的！”这是贾松涛对自己前期经历的评价。他

表示，不少人从大学毕业就开始创业，这中间肯定会

经历一系列困难和挫折，但是百分之八十的清华人基

本都能做出个样子来，“清华人根基相对较稳，人脉

也广。”而他现在做新兴领域的企业，肯定会面临做

成与否的风险。他笑说着自己的现状，“创业型企业

老板总会经历晚上睡不着觉，压力比较大的阶段，我

要对自己负责，也要对两百多员工负责，尤其是那些

三四十岁还没挣到钱的青年。”压力就是动力，在紧

迫感的推动下他现在已经让这个他一手创办起来的企

业开始盈利。

开启⼿手机动漫新时代

贾松涛选择做手机动漫，是经过仔细考虑的。

当时他观察中国经济，新兴行业不外乎移动互联网、

手机动漫、节能减排等，于是他选择后两者，并把

主要精力放在了手机动漫上。如今节能减排的企业

做得不错，称为收入主力，而手机动漫则是他未来

的重点发展方向。“干一项事业的动力除了钱，更

多的是一种做人的成就感。”“我看到了那座山，

而且我也大概知道如何去翻越，我就应该去征服。”

基于这样的信心和热情，他推动着整个手机动漫产
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业的发展。

如今中科亚创基本进入正轨，技术也已成熟，中

科亚创是唯一同时为中国移动的动漫基地和中国电信

动漫运营中心提供技术支持和内容服务的企业，是其

取得成功的技术保障。

市场已经打开，企业没有“死亡之忧”，贾松涛

将重点放到了手机动漫内容上。因为技术仅是基石，

内容上的创新丰富才是真正能随着移动、联通等信息

产业涨幅同步成长的关键，让整个企业的发展没有上

限。手机动漫的内容可以五花八门，无所不包，内容

上不断的创新是增加客户量的关键。比如贾松涛和中

国日报成立的合资公司提供的双语动漫彩信服务。这

个内容的灵感主要还是受他对女儿英语教育的启发。

如今中国人英语口语口音重，无法自由表达，为此他

做过深入调查，发现人的大脑区在 2 岁开始高速发育，

12 岁闭合。而在中国，孩子这段时间基本不会去接触

英语，以至于后期开始学英语时对语音语调的辨识度

降低。另一方面，中国式英语的表达都是造句思维，

而非情境模式，而双语动漫就是针对 3 到 8 岁孩童设

计的具有美感的双语彩信，让他们从小就有对英语语

音的辨识度以及与语境的认识度，贾松涛现场对双语

动漫进行了演示，他表示这样的动漫肯定能吸引一大

批育儿父母，也是目前英语教学的需求。

最应时代需求的⼈人才

谈到最大的困难，贾松涛提到了人才缺失。要找

到创业型，对商业有敏感性以及沟通能力强的人才很

难。学校培养创新型人才，企业需要创新型人才，但

是两者的需求是否真的统一呢？贾松涛讲到，“创新

分好多种，商业模式创新比技术创新更重要，两者兼

具最好。”

清华的学生做事踏实，技术扎实，但是不会“说”。

“只有敢做梦，并能把梦变成现实的人才能真正成功。”

他提到，清华人不缺能力，缺的是大梦想。

他建议青年学生在专心做一件事的同时，要让自

己审视整个时局的发展，找准自己的方向。在人生道

路上行走，你的眼光百分之八十五要往前看，但是还

有百分之十五向两边看，这样才能做得更好。他举例，

一个人在做好本职工作的同时，要处理好与同事的关

系，否则肯定会栽跟头；一个人在企业中做得非常好，

但也要关注社会发展，立足于发展最好的行业，才能

发挥出最大的价值。 对于不少学生出校门就创业，他

表示支持。“第一要做好心理准备：不是好玩的；第

二要找好平台：一个好的行业；第三要结合成功企业

和成功人士的经验和见解。” 

“青年学生应该多读书，多交流，了解社会动态，

不要只局限于象牙塔里。”贾松涛提到可以利用校友

这个平台，请校友推荐阅读书目，或者邀请校友做周

末沙龙，这些都是清华人拥有的最佳资源。他向记者

推荐了一本心理学的书《少有人走的路》，核心问题

是讲人怎样获得幸福、什么是爱等涉及人类心灵成长

的问题。他还提到一些儿童教育类的书籍，这些对于

帮助成人剖析心灵也有很大的帮助。“好的经济学书

籍可以将社会经济现状分析得很好，读好书对自我成

长和事业把握都很重要。”

贾松涛用十年积累财富与经验，凭借着敢闯敢拼

的精神、敏锐的商业目光、不断创新的理念与技术，

引领了手机动漫行业的迅速发展，更走出了一条清华

人艰苦创业、奋勇向前的奋斗路。


